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	 緑組の子どもたちが、新しいお友達を迎えるために、心を込めて球根を植えました。毎日まいにち、お母さんやお父さんからお世話して頂いているように、

愛の眼差しをもってプランターの中を覗き、草を抜き、水をあげてお世話してきました。その甲斐あって、チューリップのお花が綺麗に咲き揃いました。	 

命を育てるということ、これはまさしくキリスト教に根付き、フレーベルさんが「母の愛」を強く願って、子どもたちにとって大切な「愛」の営みの経験と

されたことの一つです。雨が降り、晴れたら種を蒔く、そして花が咲く、みんなの大好きな歌のように・・大人にとっては当たり前のことかもしれませんが、

そこに、子どもたちは「不思議」を感じ、「なぜ」そして「あっそうか」と自分で探求していこうとする大切な心が隠されているように思います。	 

そんな子どもたちも、もう直ぐ１年生。そして、幼稚園にはちっちゃなお友達を迎えます。小さいながらもお花を見て「きれいねえ」と感じてくれるとうれ

しいなあと思っています。	 

	 さて、この２・３学期の関係者評価として、７割の方々がご協力くださいました。お忙しい中たくさんの自由記述も添えてご返答くださいましたこと心よ

り感謝申し上げます。毎年、一人ひとり違うお子さんをお預かりし、その一人ひとりがどのような宝物を秘めているのかな、育てる土壌をまずは耕してあげ

なくては。そしていつ水をまき、いつお日様の光が必要なのか？	 ちょっと雲に隠れているけれどどうして？	 ドキドキしているようだけれど、きっとでき

るに違いないと信じ・・。私たちにとり、子どもたちはかけがえのない太陽であり続けてくれていることを、教員それぞれが心に留めるところです。	 

	 様々なお褒めをいただき、ご意見をいただき、励ましをくださいましてありがとうございました。でもこれに甘んじていられません。内容をしっかりと受

け止め、何よりも安心安全でなければなりません。心身ともに。そして、もし私たちの言動が、こどもたちを保護者の方を悲しい目にさせているとするなら

ば大いに反省するべきことだと自覚し、さらにそのような汚点とされうることで園児減少に繋がっているとするならば、何をおいても園長の責任であると思

います。様々な立場の方がおられる中で、一様に皆様にご理解いただける発信ができていないとすれば、さらなる努力が必要です。改善しなければなりませ

ん。そして、今後も聖マリア幼稚園であり続けるために、子どもたちは勿論、保護者の方にもしっかりと向き合って行きたいと思っています。	 

皆様からのご意見を以下のようなノンフィクションで綴り、青字でコメントを入れさせて頂きました。お目通しください。お気付きの点がありましたらいつ

でも忌憚なくご意見をお寄せ頂けるとありがたいです。今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 最後に	 

新型肺炎コロナウイルスの拡散が収まり、1 日も早い終息を願ってやみません。一人ひとりの我慢がみんなを救う、そんな気持ちで頑張りましょう。	 
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項目の別	 評	 価	 項	 目	 評	 価	 

①	 

教	 育	 

理	 念	 

	 

保	 育	 

方	 針	 

の内容	 

	 

・	 キリスト教への理解	 

	 

・	 家庭との連携	 

	 

・	 ２・３学期の行事	 

	 

	 

・	 各園児への対応	 

a:	 お祈りを通してお子さんの心の成長が感じられましたか。	 

	 （礼拝・献金・お手伝い etc.）	 

b:	 保護者とのお話し合いが十分に行われ、その後、安心感をお与えで	 

	 	 きていますか。	 

C:	 園行事を通して、お子さんが楽しみ、また成長を確認していただけ	 

	 	 ましたか。（遠足・運動会・感謝祭・Xmas・おもちつき	 

	 	 	 	 	 	 	 	 春の集い・修了式と卒園式 etc.）	 

d:	 個々のお子さんへの対応は十分にさせて頂けたでしょうか。	 

	 	 （異年齢を考慮して）	 

	 A(27)・B(4)・C(0)・D(0)	 

	 

	 A(23)・B(8)・C(0)・D(0)	 

	 	 

	 A(30)・B(1)・C(0)・D(0)	 

	 

	 

	 A(28)・B(3)・C(0)・D(0)	 

②	 

公	 開	 

保育に	 

取り組む中で	 

(教職員つい

て)	 

・	 環境構成について	 

	 

	 

	 

・	 教職員の変容について	 

	 

e:	 園舎内外の掃除は行き届いていますか。	 

f:	 遊具の配置・数は適切だと思われますか。	 

g:	 絵本の配置・量は十分だと思われますか。	 

h:	 装飾は季節感・時に応じていましたか。	 

i:	 個々の子どもの成長の「時」をしっかり捉えていると思われますか。	 

j:	 子どもの言葉に傾聴していましたか。	 

k:	 各ご家庭からの情報をしっかり共有させて頂けましたか。	 

	 A(25)・B(6)・C(0)・D(0)	 

	 A(27)・B(4)・C(0)・D(0)	 

	 A(27)・B(3)・C(0)・D(1)	 

	 A(29)・B(2)・C(0)・D(0)	 

	 A(29)・B(2)・C(0)・D(0)	 

	 A(29)・B(2)・C(0)・D(0)	 

	 A(28)・B(3)・C(0)・D(0)	 

③	 

情報	 

発信	 

・	 不測の事態について	 

・	 HP/メール配信について	 

l:	 保護者への通知は適切に発信されましたか。	 

m:	 HP・メール配信で情報を共有できましたか。	 

n:	 情報は十分だと思われましたか。	 

	 A(26)・B(5)・C(0)・D(0)	 

	 A(27)・B(4)・C(0)・D(0)	 

	 A(24)・B(6)・C(0)・D(0)	 
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＜たくさんの自由記述をありがとうございました。：ランダムに記載しておりますのでどうぞお読みください。＞	 

	 

・	 年度末、思わぬ新型コロナウイルスの影響でどうなることかと思いましたが、迅速にメール配信やお便りで予定変更などの連絡をして下さり、見通しが 
たって安心しました。 

 また、仕事への影響も考慮して 17時まで預かりをしていただきありがたかったです。臨機応変にご対応いただき、感謝申し上げます。 
 
・ いつもありがとうございます。 
	  行事を重ねるにつれて、劇ごっこやお歌を本当に楽しんでいるなと感じるようになりました。お家でも歌を口ずさんだり、終了した行事のお歌も、日々 
   歌い出したりして、きっとどれも印象に残っているのだなと思います。 
＊	 以前から、お手伝いはしてくれていましたが、ここ最近、やたらと「お母さんのお手伝いがしたい！する！」と言ってきます。どうして急に！？とび 
っくりしましたが、お祈りを通して、感化されたのでしょう。 

 
・	 4月に入園して早や 1年経とうとしているんですね。月日の流れはとても早く感じると共に、この 1年での息子の成長を思うと本当にすごいなぁと感じ 
ています。 
＊	 まず、キリスト教への理解についてなのですが、よく自宅の夕食を食べる際に「お当番するね！」といってお祈りをしてくれます。又、黄組でお迎え 
に行った際に、教会や礼拝堂？（ですか？）に私を連れて行ってくれて、お祈りをしてから帰ることがあります。その際はとっても小声。ちゃんと神 
聖な場所であるということが分かっているんですね。あの美しい教会を自由に出入りできることは本当にありがたいですね。普段から美しい建物を目

にし、触れる経験は大人になった時、どれ程の影響があるか…その影響はとても大きいと思っています。 
	 ＊ 担任の先生方について 

 〇〇（園児の名前）は T先生、M先生のことが大好きです。いつもありがとうございます。又、いつも今日はお昼ごはんがんばりましたよ～。や、お 
 トイレのこと。ささいなことなども細やかに伝えて下さるのでとても安心しております。黄組さんの利用もあったりと、全員の先生方に見守っていた  
 だけているなぁと感じて本当…マリア幼稚園めっちゃいいぞ！と思っています。 

＊ マリア幼稚園で本当によかった！と感じたこと NO１の出来事。 
 園庭遊び中、小さなお友達に乗り物をゆずってあげれず「わ～ん」となった際、緑組のお兄さん、お姉さん、赤組さん、皆に優しく説得されている様  
 子を拝見しました。「ぎゃーん！！」となる○○に我慢強く話し続けてくれ、最後には、園長先生の鶴の一声で、皆で園庭を 25周して笑顔で帰宅する  
 ことができました。緑・赤・花・小花・プレと縦の教育が根付いている。自分より小さな子たちの 
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 サポートをすることが当たり前にできている。子供達はすばらしい☆そしてそのような教育をなさっている、マリアの先生方すばらしい☆ 
	 	  4月から、赤組さん。又、どれ程の成長があるか？と思うと、とても楽しみです！ 
 
・	 異年齢の交流、縦のつながりを大事にした保育をして下さっていることにとても感謝いたしますが、お誕生日会やこひつじの会の活動を通して、保護者  
同士も他クラスの保護者との交流が多いことに驚きました。特に、我が家はずっと保育園だったため、送り迎え時以外で、他の保護者の方とお話しした

り、つながりが持てたのはとても貴重なことだなと感じます。おかげさまで、幼稚園の様子を良く知ることができたり、親自身も幼稚園を中心とした子

どもの生活にスムーズに慣れていったりということができて、先生方だけでなく、他の保護者の皆様にもとても感謝しています。小花として半年間、行

事に参加してみて、結構大変だなと感じることも多かったですが、皆さんと共有できた時間など、得るものも大きかったので、どの行事もこのまま継続

されると良いなと思います。 
＊	 約半年でしたが、自分の気持ちをしっかり言葉でいおうとしたり、人の話もよくきこうとするようになりました。友だちと遊ぶのも楽しいらしく、そ  
のおかげで、家でも姉たちと楽しくすごしています。 

＊ ｇについて、季節ごとやテーマ、おおざっぱでも年齢別のもう少し丁寧な選書があっても良いような気がします。 
 
・	 防犯面について、園庭からのアクセスが自由に出来る点が、多少不安に感じています。保護者の名札は、互いに認識するためにも重要なので、掛け忘れ  
ることもあるが、しっかり心掛けたい。 

 
・	 年中、年長さんのお兄さんお姉さんとのつながり（縦のつながり）、先生方の子どもへの接し方にひかれてマリア幼稚園を選びました。入園して 1年がす 
ぎようとしていますが、貴園に入園し、よかったと感じています。先生方は娘の『個』を大切にして接してくれています。“T ちゃん”と呼ぶ時もあり、
まるで友達のようです。きっと娘にとっては、先生だけど友達でもあるのでしょう。 

	  身近にいる赤組さん緑組さんに刺激をうけて、“○○ちゃんみたいになりたい”と言っています。初めての園行事等、1年目なのでたくさんの“初めて” 
   が親にもありました。色々とお世話になりありがとうございました。親も楽しく過ごさせていただきました。 
 
・	 「先生にお手紙を書きたい」「赤ちゃんのためにおいのりしたい」「パパ、ママにお手紙を書いたよ」と言って見せてくれたりします。幼稚園で先生方が  

 お話している内容を少しずつ理解していたり、成長がよく感じられます。 
	 	 ＊ 沢山の行事の中で、一生懸命取り組んでいる姿を見たり、楽しそうだったり、お友達とコミュニケーションをとっている姿をみると子どもの成長と、  

 子どもが安心して園生活を送っているんだなぁと思っています。 
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＊	 個人的には、妊娠をきっかけに、先生方には沢山ご協力をお願いし、感謝しています。先生方のご協力のおかげで、出産まで無事にたどりつくことが  
できました。私が、送迎できない時も、お電話やお帳面などで、息子の様子を聞くことができたりと、安心して幼稚園へ行かせることができました。 

  ありがとうございました。 
 
・	 家での食事前にお祈りをしてくれたり、遊びながら聖歌を口ずさんでいます。もう少し大きくなったら、チャプレン先生や園長先生の神様や聖書のお話 
を家で教えてくれるかなと楽しみです。 
＊	 心配事や悩みをお帳面や懇談を通して相談させていただきました。長年のご経験はもちろんですが、個人を日々よくみてくださっている先生からの言 
葉は家庭での教育の大きな助けとなり、何度も私の心を救ってくださいました。ありがとうございます。「今、こういうことが理解できているから、こ

んな伝え方をしてみてはどうですか？」とか行事の後に「顔つきが変わりましたね。自信がついたのかもしれませんね」と本当に成長をよくみて、そ

して,一緒に喜んでくださるのが嬉しいです。 
  ＊ 行事が盛り沢山な中、勝手な考えですが、1年の後半にも参観日があればおもしろいかなと思いました。 

 クリスマスページェントでは、小学生たちが通路の両脇に座っていましたが、本番がはじまっても通路をはさんで席を移動したり、読んでいる本を投 
 げ渡したり…園児たちの集中力を妨げないか、DVDに移り込まないかとヒヤヒヤしてしまいました。ページェントの大切さを知っている卒園生も多い 
 と思うので少し残念に思いました。 
	 	 それは残念に思います。ご招待のハガキにも注意喚起しておりますが、自分たち自身も興奮しているのでしょうね。しかし、後輩を見守る姿勢はと 
	 	 ても大切です。次回には、さらに伝えていけるようにいたします。 
 
＊	 コロナウイルスでお休みのお兄さんお姉さんが、お迎えの時に全力で遊んでくれている姿をみて、縦のつながりを大切にするっていいなと思います。 
暗いニュースが多い中、活気があります。（そうは言っても感染しないよう引き続き気をつけなければいけませんね） 

＊	 公園で偶然会ったとしても、年上の子たちにとっては、ものたりない遊び相手なんじゃないかと思いましたが、優しく遊ぼうと誘ってくれます。とて 
もありがたいです。そして、子供は子供たちの中で、成長するんですね。親が教えたりするよりも、友達がしていることを見て、聞いて、やってみる

方が、何倍もたくさんのことを吸収します。1 年前は何でも「おかあんといっしょじゃないと…」だった子が、何度呼んでも帰ってきません（笑）そ
んな環境の中で、たくましく、優しく育って欲しいです。 

＊	 マリアへの入園の決め手のひとつは、保護者の方々です。児童館、公園、メリーちゃんサークルなどいろいろなところで、マリアの保護者の方から幼 
稚園や子育てのことを聞き、助けてもらうことも多くありました。いろんな方のお顔が浮かびます。先輩方にはまだ、到底及びませんが、子供と共に

自分も成長しなければいけないなと思います。長文すみません… 
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・	 いつも子供達への愛情あふれる対応に感謝しています。子供に今必要な課題、成長のきっかけになるタイミングを日々の園生活の様子から見い出し、手 
助けして下さるのには、本当に感心させられます。 
＊	 経験豊富な先生方のご指導のおかげで楽しい園生活を送らせて頂いています。 
＊	 一方、認定こども園になって 2 年。働く保護者の数も徐々に増えてきており、保護者が今までのように園の活動に参加していくのが、難しくなってき
ている部分が有るように感じます。保護者の関わりが全くなくなってしまうのは、マリアの良さがなくなってしまいますし、マリアの良さが残りつつ、

働く保護者、働かない保護者、先生方、皆が納得／妥協できる方法を作っていければ、更に良い園になるのではと僭越ながら思っています。 
 
・ いつも、お世話になっております。非常にしっかりとした教育内容で満足しております。 
	  しかし、Pre-preクラスにおいて、いくつか気になる点がございました。前半在籍していた時に、昨年度に比べて、制作物が、かなりへり、「今日は何し 
   たの？」と聞いても「遊んだ」としか返事がないこともしばしば。お見送りの時に、以前なら、粘土や折り紙など、様々なアクティビティが用意されて    
   いたのに、何もない日がほとんど。更に先生同士で常におしゃべり。 
	 ＊ 例えば、見学に来られている方がいらっしゃる場面でもおしゃべり。在園生が増えないのは、このような点にあるのではないでしょうか。 

 次年度の花組をたった 7人で迎え、次の Pre-preクラスがなんど 0人という事態は当然の事とかんじております。 
 また、メリーちゃんサークルにおいても、在園生のお母様方のおしゃべりの場のようになっており、2才未満以下の子どもを持つお母様に幼稚園にした 
 しみを持ってもらい、Preクラスに誘導するという他の幼稚園が行っている機能をはたしていません。先生が指導し、明確な活動内容がある児童館を手 
 本に母親が園を選び、交流する場に変えるべきでしょう。次年度からの改革に期待しております。 
	 	 真摯なご意見ありがとうございます。これを読ませていただき、教員みんなで共有、先生のお喋りをはじめ、pre-preについても改めて内容の検討 
	 	 をしていこうと話し合いました。しかし、その年その年のお子さんの集まりや月齢などにも関係して、何に興味があるのか、年齢が低ければ低い 
	 	 ほど、また性差を含め、千差万別です。まとまっての行動が難しい時もあります。この２歳児の年齢では、毎日楽しく通園してもらえることをまず 
	 	 はじめの関わりと考えています。そのことを踏まえながら、新たな取り組みを始めたいと考えています。お一人が、コロナ予防のためにずっと欠席 
	 	 をされています。実際は０からのスタートです。2000年にこの２歳児クラスを立ち上げたその原点に戻って、再考しなければならない機会を与え 
	 	 られたことを良き方向と捉えて、皆様のご協力を得たいと考えております。改めてのお力添えをよろしくお願いいたします。 

 
・ 一年間、お世話になりました。 
＊ 先生方の笑顔に本当に安心して子どもを預けられること、感謝いたします。	  
＊ 子どもが大きくなり、言葉も一人前になってくると、時として、素直にほめることができない自分がいます。しかった後に、切りかえることのできな 
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  い未熟な自分がはずかしい限りです。しかし、先生方に「こんなことが、こんなふうにできるようになったんですよ！」とおっしゃっていただけること 
  で、再発見があったり、改めて見つめ直すことができました。 
＊ 黄組でも思いっきり絵をかいたり、ぬりえをしたりできることで、自然ととくいになっていく姿がたのもしかったです。 
＊ 赤ちゃんの頃から通っていた子がもう緑組！早いものです。今年もよろしくお願いいたします。 
 

・ いつも、お世話になっております。 
＊ 毎日、子供達を見守ってくださりありがとうございます。 
＊ 春の集いなど（展示品なども含め）では、子供達の成長が、見て感じとれて安心できる機会になりました。こんな事、あんな事、色々小さな子供同士 
   で、話し合ったりして決めたんだろうな…認め合ったんだろうなぁ…という背景も見えました。家庭でも、めずらしく様々な想いと葛藤する姿もみれ 
   たので、外見だけでなく、中身も大きくなったなぁ…と思います。先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。 

 
・ 2.3学期も様々な場面で子供の成長を見せて頂き、感謝致しております。 
“幼稚園楽しい！大好き！“	 という子供の姿を見て、たくさんの愛を注いで頂いていると実感しております。今後共、どうぞ、よろしくお願い申し上げ 
	 ます。 

 
・ 本年度も一年間本当にありがとうございました。どんどん成長する我が子に、驚いてばかりの一年になりました。 

 先生方がいつも見守って下さって、少しの成長も逃さず、感じ、その子その子に応じたお役をお与え下さることに、本当に、感謝しています。 
 あっという間の 3年間、親として、先生方に負けないよう、子供と向き合い、気付きの多い、1年にしたいと思います。 

 
・ いつも、子供達を温かく保育して頂き、ありがとうございます。 

 昨年度の、自然災害に続き、今年度はコロナウイルスと、予想のつかない事態になってきていますが、園の予定の変更点など、メールやお手紙でわかり 
 やすく伝えて頂き、安心できました。 
＊	 娘は、人前ではとても緊張して固まっていましたが、様々な行事を通して、少しずつ自信をもち、春のつどいでは、人前でも楽しみながらがんばって 
いる姿をみることができました。先生方がしっかりと娘の様子を見ながら、声かけをして下さったり、話をして下さったおかげだなぁと感謝していま

す。毎日本当に楽しそうで、先生方、お友達が大好きな様です。この一年も本当にありがとうございました。 
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・ 今学期も本当にお世話になりありがとうございました。 
＊	 いつも朝から玄関で迎えていただき、挨拶の大切さを感じることができているようです。以前はもじもじすることの多かった娘が、大きな声でお話し 
たり、お友達と元気に遊ぶ姿を見て、安心しています。これからも、子ども 1人 1人の思いを大切にご指導いただけましたら幸いです。 

 
・	 このような状況でも、変わらず登園させていただいていること、子ども達が日常生活を過ごせていることに、先生方に感謝の思いでいっぱいです。 
ありがとうございます。 

 
・	 感染症の件では、園でのお預かりがどうなるかと思いましたが、迅速に、また、保護者に寄り添う形の決定をしていただき、感謝しております。こうい  
うところに、園・保護者の強いつながりが見えるので。結果的に子供たちの安心安全に連鎖していくと思います。 
＊	 お迎えの時、たいへん詳しく園での様子を先生に伝えてもらえるのが嬉しいです。親としての対応はどのようにすべきかがわからないことも多いので 
助かっています。「○○はぼくのことが大好きなんだよね」「神様はぼくを愛してくださってるんだよね」とよく話してくれます。自己肯定感に関わる

大切な教育だと思います。 
	 ＊ 写真や園オリジナルグッズの販売の機会がたくさんあるのが、個人的に楽しみです。マリアの一員としての自覚が持てるのが好きです。 
 
・ 本年度もありがとうございました。 
	 ＊ 今回の件に関しても、様々な選択肢があったかと思いますが、幼稚園の開園を続けていただけたこと、我が家ではありがたいと感じています。 

 感染等に注意をはらいながら、開園することは先生方にとっても、業務面や精神面でも負担が大きく、大変なことかと思いますが、親子共々、周囲の 
 変化に対して不安になるなか、安心できる拠りどころとなる場所があるということは本当にありがたいです。（もちろん、就労など、そばにいてやりた  
 くても難しい時間があるという意味でも） 

	 ＊ 1年を通して、担任の先生方はもちろん、どの先生方も子ども達に愛情をもって、関わってくださっていることが、日常的に感じることができ、保護者  
     として、安心して通園させることが出来るとともに、社会とのつながりのスタートとなる大切な幼児期をマリア幼稚園で過ごすことができて良かった  
     と感じます。子どももマリア幼稚園が大好きですし、1日も休みたくないといった様子です。 
＊	 先生がおっしゃる縦のつながりについても、子ども自身、園の生活の中で、小さなお友達に優しくしてあげること、上級生の姿に憧れをもち、自分も 
そうなりたい頑張ることが自然に身についてきていることを普段の生活でも実感することがあります。 

 感謝は尽きませんが、本当にマリア幼稚園に通園する事ができ、素晴らしい先生方、たくさんのお友達や保護者の皆様と出会うことができ、毎日楽し	  
 く通園できたことに心より感謝します。 
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 いつまでもこちらでいただいた出会いや、つながりを大切にしてゆきたいと思います。 
＊ こちらに記載すべきかずいぶん悩みましたが、最後に 1つ。 

 図書当番ですが、ぜひ、少しでも多くの方に御参加頂いて、本の貸出を支えていけたらよいなと思います。もちろん、参加したい気持ちがあっても時 
 間的に、難しい方など、様々な御事情がある方も多いと思いますし、あくまで任意ですし、参加したい方が、複数回協力し、運営できるなら、それで 
 も良いのかなと思いましたが、あえて書かせて頂きました。 

	 ＊ 登園後の朝の時間は、先生方にはそれぞれの子どもの様子に気を配っていただきたいと思いますし、そのためには、本の貸出には、やはり、保護者の 
 協力が必要かと思います。また、限られた方に負担がゆくと、悪循環で、さらに当番のなり手が少なくなり、運営が難しくなるのではと不安に感じる 
 ことがあります。幼児期に本に触れる機会が多いことは非常に大切なことですし、また、子どもが自分で読みたい本を選ぶというのは、意外と貴重な 
 機会では、と思います。（我が家では、親がそばにいるとどうしても本を選ぶのに意見を言いたくなることも多い…反省）子どもは皆、本当に嬉しそう 
 に 2冊の本を選んできます。図書当番をすると、子どもがとても喜びますし、幼稚園や子どもの普段の様子がよく分かるメリットもあると思います。 

     ぜひ、皆様で協力してゆけたらなとの思いがあり、失礼を承知で記載させて頂きました。長文になりお許しください。 
	 	 	 	 	 ありがとうございます、いつもご協力頂き感謝です。今回、４月と５月の２ヶ月分のご依頼をさせていただいたので、多くのお名前を記載させて 
	 	 	 	 	 いただくことになったのかもしれません。２号認定のお母様方でもお手伝いしてくださっている方もあれば、勤務の始業時間により、お手伝いし 
	 	 	 	 	 たくても、どうしてもできない方もおられます。とても難しいと思いますが、お手伝いをして下さる時間的な余裕がなければ仕方ありませんね。 
	 	 	 	 	 しかし、本の読み聞かせは、怠らないでほしいと願います。こうして絵本の貸し出しをしている意味はそこにあります。幼児期に絵本に親しむこ 
	 	 	 	 	 との大切さ、自分で読めても読んであげることの意義を、どうぞ大切にしてくださいますようにお願いします。またお手伝いくださっているお母 
	 	 	 	 	 様方には本当に感謝いたします。お当番の予定をお知らせしていますが、どうしてもご都合が悪くなられ t時には、遠慮なくお知らせ下さい。 
	 	 	 	 	 教員が当番に入らせていただきますので。幸い、恵まれた先生の人数が在籍していますので。 
 
・ 2学期、3学期とイベントも多くあっという間に 1年が終わろうとしています。 
＊	 マリア幼稚園でのたくさんの行事を通して、この期間ぐっと、娘が成長したことを感じています。園で子どもがどのように行事に取り組んでいるか、

いつも先生方からお聞かせいただき、家庭とは違った面を知って嬉しく思います。 
	 	 他園に通う友人等から聞くと、合奏や歌、劇の発表会は年に 1回という園もあり、マリア幼稚園がいかに発表の場を大切にして下さっているかを思い 
	 	 知ります。本番だけではなく、役割を決めて練習をしていく過程で毎回、ぐんと成長しているのを感じます。認定こども園となって 2年目、状況は変 
	 	 わっていく中でも、なくさないで、続けていただけたら嬉しいです。 
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・ 3年間、大変お世話になりました。 
＊ 愛たっぷりの丁寧な保育に心から感謝しております。 
＊ 挫折を経験した際にも、園長先生はじめ、先生方の手厚いフォローがあり、前向きに努力する良い経験をさせて頂きました。一つ一つの行事も内容や 
   パンフレットなどいつも感動しておりました。 

	 ＊ 大切な幼児期をマリア幼稚園で過ごせて本当に良かったと思っています。ありがとうございました。 
 
・ 一年生おめでとう会なるものが、有る事を、今回の配布で知りました。 

  内容が分からなくてすみませんが、おそらく子どもと親が、再びマリアに集い、お祝いする会だと思いますが、今、突然きかされ、おどろきつつ、予定   
  調整にとまどっています。小学校がスタートしたばかりで、まだ、半日なので、平日開催だと思うのですが、2号では、会社をやすまなくては行けませ 
  ん。入学式で休みをいただく同じ週にまた休みとは、しかも卒園した園のイベントとは会社にも正直には言いづらいです。せめて翌週にずらす、週末に 
  開催する、もっと早目に教えていただく等していただきたかったな…と思います。 
	 	 	 説明不足で申し訳有りません。すでにお伝えしておりますが、初めての方には確かにお分かりになられないこともあるでしょう。今後、細微に渡り 
	 	 	 内容を検討して、お伝えできるように努力いたします。 

 
・ 今年度、幹事をさせていただいて、学んだことと反省 
☆ こひつじの会（PTA）をなくしたくない	 ☆幹事を育てる準備をするにはどうすれば良いか 

 長い間、聖マリア幼稚園にお世話になり、ありがとうございました。 
	  幼稚園からこども園となり、諸先生方の対応の変化の中、園の教育は変わらず、子供が成長し続けていることを実感し、感謝の気持ちでいっぱいです。	  
	  こども園の環境づくりや働き方改革などでまだまだ変化することもあるように思います。今後とも、昔から変わらぬ教育を望む保護者の方もたくさん 
   おられますし、すばらしいものだと気づいていただくためにも、保護者の方々にも参加協力の場を作っていただきたいと切に願います。 

 幹事の経験を通して、思った事、感じた事を書いてみます。 
＊ 二号、新二号のお母さまが増加することを予見して 
	  ・バザーをこひつじの会の行事としてなくし、希望者がバザー委員会を立ち上げ、運営実行する。 
	 	  幹事は関与しない。（幹事のスリム化をはかる為、園へのご理解とお願いです） 

 売り上げはどこに行くか初めに話をつけクリーンにしておく。 
  〔例えば保護者から寄贈品を集めるのであれば、クリスマス会の費用や先生方の御礼・寄付などにあてることも〕 
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＊ 一人一役の体制を整え、充実させる。 
① 園とこひつじの会の役をシロクロはっきりさせる 
② 会員は 3年間同じ係を担当する 
	     例えば、夏のお楽しみ会 
	 	   園…	 ・レクリエーションのおもちゃの準備を早めに係の人に渡してあげてほしいです。 
	 	 	 	 	 	   （2号の方でも内職できるように） 
	 	 	 	 	   ・夏のお楽しみ会当日、2号の方の子供たちを連れる。（幹事にまかせない） 
	 	   会員（お楽しみ係の保護者）…1号、もしくは新 2号の方が多いほうが良い（当日参加可） 
	 	 	 	   	 ・1号/新 2号…	 当日のレクリエーション、ゲームの実行係 
	 	 	 	   	 ・2号 	 …	 準備係、お迎えの夕方以降にヨーヨーづくり、袋づめなど 
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 内職班（お楽しみ魚つりの袋に絵を描く） 
	 	 	 	    	 ↓ 
	 	 	 	 	  ※お楽しみ係は出店の数分、1号の人が必要となる（お楽しみ会で当日出席可能は新 2号さんも） 

	 ＊ 運動会	 〔お父さま、2号のお母さま、未就園児のお母さま〕 
	    ・ 2号のお母さま、お父さまが運動会係を花から緑組まで通して担当し後年に引き継ぐ…可能な人 

   ・ 未就園児をお持ちのお母さまは、自分のお手伝いの時に、お父さまや御祖父母に子供を預けて、お手伝いに参加できる機会をつくってあげて、未  
      就園のお子様が新入園される時の一人一役の理解を深めていただきたい。 
	 ＊ ページェント〔聖歌隊の希望者以外の方で 2名くらいほしい（1号のお母さまが好ましい）〕 

	 	   ・ 聖歌隊のお知らせ、お便りは、聖歌隊又は幹事から発信する。 
	 	   ・ 歌の練習時のお菓子、お茶の準備は、聖歌隊員又は幹事が、いなければページェント係 
	 	   ・ 聖歌隊の衣装の管理、リボンのアイロン、ろうそく台のろう落としはページェント係 
	 	   ・ ページェント当日の設営、裏方はページェント係が責任をもってする 
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 ↓ 
	 	 	      （設営でどこからどこまでが、こひつじの会がするのかわからず、幹事年度でちがった） 
	 ＊ おもちつき〔全員〕 

	 	   ・ 段どり表は、幹事がつくり、各係の責任をもつ 
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	 	 	 	   	 ↓ 
	 	 	      前年の幹事経験者とともに協力し合う！ 
	 	 	    お父さんの参加数が大きなカギ！ 
	 ＊ 図書係	 …	 幹事と有志で行う（一人一役からはずす） 

 
 聖マリア幼稚園の行事はページェントや劇ごっこやお歌をはじめ豊富で引き出しも多く、親子共々	 で参加できるのも多く、教育もすばらしいです。   
 親子で共有できる思い出が多いのも良いところです、先生方のお仕事の負担や園児数減で保護者のお手伝いの負担もあるかもしれませんが、今後とも   
 園の行事を減らさないでほしいのが私の願いです。そのためにも、先生方と保護者側の一人一役などのお手伝いに対し、役わり負担をもっと明確に詳  
 細に決めていただければ、もっとスムーズで負担に感じないと思います。初めて入園されてマリアの生活になじみのない方には、お手伝いのお便りや、  
 2号の方々の行事参加の理解をもっと深めていただきたいと思います。 
    様々なご意見、ご提案をいただきありがとうございます。また幹事として多くのお働きをいただき本当にありがとうございました。こうしてお書き 
	 	 下さったことを、次年度の幹事さんともご相談させて頂きながら、保護者の方々の繋がりにとって、当園にとって、何よりも子どもたちの成長を見 
	 	 守る為に何が良いのか、今の社会の流れを鑑みながら考えて参りたいと思います。どうぞ今後ともよろしくお願いいたします。 
	  

・ 3年間、お世話になり本当にありがとうございました。 
 
・ 3年間、本当にお世話になりました。担任して下さった先生、副担任の先生をはじめ、園長先生、全ての先生が子供達を見守って下さった事に心より感謝  
   しております。娘が 1才 2カ月の時、メリーちゃんサークルのクリスマス会に参加させて頂いた時が初めて聖マリア幼稚園との出会いでした。後になっ 
   てから、その時に司会進行をして下さった先生が花組、緑組で担任をして下さった先生だった事に気が付き、この素晴らしいご縁に深く感謝しておりま   
   す。この 3月で卒園となりますが、この園で大事に育てて下さった事は、娘の一生のうちの大きな礎になった事と思います。この礎をもって、安心して  
   広い世界に一歩、踏み出していってもらいたいと心から願っております。本当にありがとうございました。 

  ＜自園評価項目について＞…個別に書かせて頂きたいと思います。 
① 	 ｂ…	 同年代のお友達よりも大人や小さい子ばかりを相手にする傾向のある我が子です。クラスで	 	  

	 の状況を担任の先生が教えて下さり、また適格なアドバイスを頂きました。 
子供をよく観察していて下さり、本当に頭が下がる思いです。この場をお借りして御礼申し 
上げます。 
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ｃ…	 下の子が未就園です。上の子にはいろいろな習い事や遊びの経験をさせてあげたかったので	 	  
すが、習い事の間中、下の子に「静かにしなさい」と言わねばならず、また自分自身体力も	 あまり無いので、幼稚園の降園後は家に直帰、と

いう事が多い 3年間でした。緑組も終わりに近付いた頃、「3年間、いろいろな経験をさせてあげられなかった…」とさめざめと泣いていたとこ
ろ、主人が、「その分幼稚園がいろんな経験をさせてくれているじゃないか」と言うのです。おもちつきも個人じゃできないでしょう？…と。

お庭でお野菜やチューリップを育てる事も、庭のない我が家ではなかなか難しいのです。主人の言葉でハッとさせられました。改めて、いろい

ろな経験をさせて下さいました事、また親も一緒に参加させて下さいました事に心より感謝申し上げます。 
② 	 ｅ…	 とてもとても行き届いています。気持ち良く過ごさせて頂き、ありがとうございます。 

ｈ…	 毎月変わる装飾をとても楽しみにしています。園の東側から見える窓の装飾は見るたびに 
優しい気持ちにさせてくれます。 

ｆ…	 遊具の配置、数は適切だと思いますが、水洗い場（シャワー）の横のお庭への出入口の西側の足元のマットが気になります。メリーちゃんサー

クルのお子さんが、何人かそこに足をつまずかせて転んでいました。我が子も転んでいます。ヒヤッとしたのが、そのマットの横にあるコンク

リートの角に顔を打ちつけそうになった事です。さいわい、ほんの少しずれて大事には至りませんでしたが、それ以来、危ないので気が付くと

マットを砂で埋める様にしています。水を汲みに意気揚々とメリーちゃんサークルのお子さんが水場にむかって走る時に転んで泣いています。 
＜その他＞ 

	 	 	 ＊伝承遊びというのでしょうか。コマ回しや竹とんぼ、羽根つきなどを教えて下さった事に感謝しております。中でも、私自身小さい頃に遊んだ「花

いちもんめ」「あぶくたった煮えたった…」などを教えて下さりありがとうございました。時代なのか、マンション住まいのせいなのか、今は近所

のおにいちゃんおねえちゃんと遊ぶ機会がありません。私の小さい頃は、近所の子供達が集まって、そういった遊びを毎日していましたが、現代の

子はそういう遊びも出来ないんだ…とあきらめていたので「園で遊んでいるよ」「それ知ってるよ」と我が子から聞いた時はとても嬉しかったです。 
＊今年度も引き続き、下の子（未就園児）に全ての先生方が優しく接して下さり、本当にありがとうございました。お庭でも沢山遊ばせて頂き、心よ

り感謝申し上げます。 
＊園長先生のブログは宝物と思っております。時間が出来たら、3年間分プリントアウトして、永久保存したいと思います！ 

	 	 長々と申し訳ありません。親として至らぬ点ばかりでしたが、3年間本当にありがとうございました。 
 
・ 10年間、家族皆で幸せな時を過ごさせていただきありがとうございました。 

 マリア幼稚園で大切に育んでいただいた子供達は、これまでもそうであったように、これからも楽しく力強く生きていってくれると信じております。 
 大変お世話になりありがとうございました。 
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・ 親子共に、最高のマリアライフでした！！ 

 いつも心優しく見守って下さった先生方に心より、お礼申し上げます。ありがとうございました！！ 
 今後のマリアの末長い存続と先生がたの健康とご多幸をお祈りいたします。親子の似顔絵付きで↓） 

	  「マリア大好きです。先生方、ありがとうございました！！」 
 


